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„...проверка, особенно политическая про
верка, и расстановка работников с учетом 
не только деловых, но и политических ка
честв—  важнейшее дело каждого руководи- 
теля-большевикам.

(Из доклада тов. Молотова на февраль
ском Пленуме ЦК ВКП(б)

Н Е  Т О Л Ь К О  К Р И Т И К О В А Т Ь , НО И  И С П Р А В Л Я Т Ь  Н Е Д О С Т А Т К И  НА Д Е Л Е
(2-й день совещания актива института)

1 9  апреля состоялось очередное 
заседание актива института. На за* 
{вдзяии продолжались прения по 
докладу директора института тов. 
шокииова. На >тот раз в отличие 
от первого заседания целый ряд то
варищей, выступивших в прениях, 
доставили вопросы о недостатках 
работы института значительно острее 
и конкретнее. Однако, многие вы
ступления еще страдают беззубостью 
и отвлеченностью. Ораторы продол
жают робко обходить конкретных 
виновников отмечаемых ими недо
статков и, что особенно важно, 
дочти никто не говорит, как же в 
конце концов они намерены ликви
дировать эти недостатки и что де
лают в этом направлении. Пора по
нять, что задача актива заключается 
не в том, чтобы .потолковать о том, 
о сем* и наговорить больших речей, 
а в том, чтобы, общими усилиями 
увавивая самокритику, иавзирая на 
айда и аваиия, выявить аса недостат
ки, найти пути ликвидации их и 
дружив, по-настаящему взяться са 
дало подготовки высококвалифициро
ванных советских специалистов, хо
рошо владеющих техникой и больше-
ВН1М0М.

Производственная практика 
не упорядочена

Проф. Страховки говорит о рас
пределении студентов, оканчиваю
щих институт, в частности, на ка
федре компрессорных машин. Ко
миссия распределяет студентов по 
определенным местам, а через неко
торое время отменяет свое решение. 
В результате компрессорщиков не
редко направляют в холодные цеха, 
а специалистов по холодной обра- 
Ашге—в компрессорные. Распределе
ние студентов должно проводиться 
при участии кафедр.

Производственная практика также 
не упорядочена. В связи с постано 
меняем о высшей школе у нае 
остались две практики, а теперь 
пришли программы, в которых ука
зывается, что производственных 
практик должно быть 3. Нас заста
вляли много раз изменять програм
мы—ато не улучшает дела.

Вопросы укрупнения специально- 
стей почему-то нигде у  нас в инсти
туте не обсуждались. В некоторых 
случаях ото укрупнение было удач
ный. В некоторых—совсем нет. Я, 
например, не представляю до сих 
нор, как моя специальность будет 
развиваться в дальнейшем.

Чрезвычайно тяжелое положение 
У вас с аспирантской педагогиче
ской практикой.

До сих пор у нас довольно слабо 
обстоит дело с общеполитической 
подготовкой преподавательского пер
сонала. Это происходит потому, что 
но всегда организуемые кружки и 
некцин удовлетворяют преподава
тельский персонал. Наиболее пра
вильным было бы создавать такие 
вружки при кафедрах.

Связь с массами недоста
точна

Профессор Лойцянский отмечает, 
]То в директорском докладе не бы- 
:° Развито настоящей самокритики 
Л что докладчик не оценил глубину 
**0гих недостатков.

недостатков много. Очень жаль, 
У нас на активе не присутствует 

Ч^дставитель комитета по делам 
®чсшей школы и ГУУЗ'а.

Первый вопрос—это о широкой 
ш$** директора с преподавателями 
^профессорами. Ученый совет (как 
Э~*вРил директор)—солидное учреж- 
ВИ?> заседания его проходят очень 
^Г^Ресно и живо, но ученый совет 
Ш*6«рает вопросы в календарном 

*• Утвержденном на целый год, 
* к*к правило, постоянно их пере- 

г*ет на конец года. Считать это 
|эы° с массой—нельзя.

вчреля был издан приказ о пе- 
научно-исследовательских ра

ботников на сдельную оплату. Был 
ли этот вопрос обсужден на широ
ком собрании профессоров, препо
давателей и т. д.? Этот приказ яв
ляется плодом кабинетной работы, 
хотя бы потому, что такой приказ 
нельзя издавать в середине года, 
когда заключены все договоры на 
исследовательские работы.

Как можно при помощи часов 
оценивать глубокую, настоящую 
научную работу?

Говоря о методах руководства со 
стороны дирекции института, проф. 
Лойцанский приводит факт с упразд
нением НИС'а. Научно-исследова
тельская работа в нашем институте 
при НИС'е шла в гору. Но появи
лось знаменитое циркулярное пись
мо, которое упразднило НИС и 
предложило передать руководство 
научно-исследовательской работой 
деканатам.

Я выступал против втого цирку
лярного письма, считая, что нужно 
оставить единую организацию на
учно-исследовательской работы. Од
нако, проф. П. Л. Калантаров сказал, 
что это циркулярное письмо и что 
его обсуждать так нельзя.

В результате у нас сейчас полное 
отсутствие финансовой гибкости. 
Начальник научного отдела не явля
ется даже распорядителем кредитов, 
140 человек распоряжаются креди
тами на научно-исследовательскую 
работу, но среди них нет ни началь
ника научного отдела, ни его заме
стителя.

Денег на научно-исследовательскую 
работу мало. Однако, существующее 
у нас значительное внешнее креди
тование приводит к тому, что деньги, 
ассигнованные на научно-исследова
тельскую работу, уходят на другие 
нужды, как, например, водоснабжение, 
арендная плата н т. д.

Отдел снабжения ничем нас не 
снабжает. Раньше мы брали деньги 
подотчет и покупали то, что вам 
нужно сами. Теперь денег подотчет 
получить почти невозможно.

Некоторме деканы получили по
мощников по научно-исследователь
ской работе. Это не вмход. Нужно 
вернуться к системе НИСа, имею
щего собственную бухгалтерию и 
собственное финансовое хозяйство.

Об оперативности. Послать бумажку 
у нас сейчас то же самое, что поса
дить дерево н ждать плодов. В конце 
декабря я просил дать мне другого 
заместителя. Через Два с половиной 
месяца дело все еще не было раз
решено. Другой факт: два месяца 
уборщица не получала зарплаты, так 
как в приказе что-то напутали.

Говоря в заключение о недоста
точной внимании к людям н, в част
ности к преподавателям, профессор 
Лойцянский привопит следующий 
факт: ассистент кафедры аэродина
мики Шваб, имеющий 12 научных 
работ, стал сдавать кандидатские 
экзамены. Сдал все, но провалился 
но диамату. Комиссия, принимавшая 
кандидатский экзамен, разрешила 
Швабу сдать диамат через месяц. 
В дирекции же наложили резолюцию: 
.Сдать Швабу через год все экза
мены заново*.

Бесконтрольность, безответ
ственность и слабая 

дисциплина
— Решения февральского Пленума 

ЦК ВКП(б),—говорит выступивший 
в прениях тов. Жаровский,—имеют 
огромное историческое значение, по
тому что эти решения дают указа
ния о коренной перестройке практи
ческой работы всех партийных и 
советских органов нашей страны 
в соответствии с политическим по
воротом в стране, связанным с вве
дением сталинской Конституции. Вся 
работа ставится под контроль масс. 
Теперь работу отдельных руководи
телей нужно оценивать не по их 
званию и положению, а по качеству 
работы.

Выявление всех недостатков работы 
возможно лишь при развертывании 
жесткой критики и самокритики. 
Эта критика не должна рассматри

ваться как очернение работников, 
а как помощь каждому советскому 
работнику в налаживании его работы. 
Сейчас критика рассматривается как 
проявление уважения к человеку.

Вредительство, раскрытое в раз
ных отраслях народного хозяйства, 
указывает на беспечность и недоста
ток бдительности во многих органи
зациях. К нашему институту, пред
ставляющему крупнейшее учебное 
заведение страны, также прикосну
лась грязная рука вредителя, разобла
ченного в ГУУЗе. Поэтому мы дол
жны рассматривать недостатки, име
ющие место в нашем институте, с 
точки зрения скорейшей ликвидации 
всех последствий вредительства. 
Между тем, на собрании нашего ак
тива критика недостаточно остра. 
Надо критиковать не только недо
статки, но и отдельных лиц.

Теперь уже всем ясно, что студен
ты, особенно I и II курсов ОТФ, 
перегружены. Я хочу поставить во
прос проф. Бвлмву, проф. Капайте- 
раву н директору ин-та тов. Евда- 
кинаву: что вы практически сделали 
для ликвинации этого серьезнейшего 
недостатка в учебном процессе?

Говорят, что виноваты планы, утвер
жденные Москвой. Но ведь Москва- 
то утверждала планы, представленные 
нашим институтом? Пора от пустых 
разговоров в этом направлении пе
рейти к делу.

Далее. У всех: и профессоров, и 
студентов, и служащих создалось 
мнение, что бухгалтерия—самое бю
рократическое учреждение в инсти
туте (аплодисменты). В чем дело тов. 
Катран? Почему вы в течение двух 
недель гоняете мать больного сту
дента от стола к столу? Кто дал вам 
на это право?

Почему для того, чтобы получить 
40 рублей на неотложное дело нужно 
бегать 3—4 недели? Как должен по
ступать человек, которому в течение 
нескольких недель, а то и месяцев 
ие выдают зарплату? Кто позволил 
играть на нервах, дергать и изде
ваться так над людьми?

Особенно плохо обстоят у вас 
дела с жилищно-бытовым’ обслужи
ванием студентов. Можно подумать, 
что у нас в институте мало денег 
для бытового обслуживания студен
тов. Это неверно. Денег достаточно. 
Однако, почему же студенты ие имеют 
кипятку? Потому что нет дров... 
Почему в учебках темно? Почему 
из-за таких мелочей мы мешаем сту
дентам работать?

Деканаты от заботы о студентах 
откачнулись и передали его ЖБУ. 
Между тем, деканы должны знать 
о том, как живут, как чувствуют 
себя их студенты, и не только знать, 
но и создавать культурные условия 
для их работы.

А чем объяснить, что больше всего 
неполадок и жадоб на учебный про
цесс мы имеем на ИФФ. Наибольшее 
число аспирантов выбывает с ИФФ 
н среди них в первую очередь обще
ственники-активисты. Здесь из аспи
рантуры был исключен секретарь

парткома тов. Ковыркин, причем 
с ним об этом даже не поговорили.

Нет сомнений, что вредительство 
прежде всего шло по линии строи
тельства, где заморожены большие 
капиталовложения. Где были това
рищи Евдокимов и Сазонов и их 
бдительность? Товарищ Сазонов дол
жен сказать собранию, что он пред
принял и думает предпринять для 
ликвидации последствий вредитель
ства и всех ненормальностей, имею
щихся в строительном управлении. 
Все это имело место потому, что 
в системе работы нашего института 
отсутствует ответственность, отсут
ствует контроль и допущена слабая 
дисциплина.

При отсутствии ответственности 
развито огромное совместительство. 
Этот недостаток нужно устранить в 
первую очередь.

Наш институт один из самых 
крупных. Наши кадры наиболее ква
лифицированные. При помощи кри
тики и самокритики мы должны 
вскрыть все недостатки нашей ра
боты и устранить их общими уси
лиями.

Директор и учебная часть 
не уделяют внимания под

готовке кадров
Следующим выступает проф. Шрам- 

кав, который отметил, что директор 
института тов. Евдокимов и учебная 
часть не уделяют внимания подго
товке научных кадров.

Сигналов было достаточно. Однако, 
дирекция ие учитывает их. Отдел 
подготовки научных кадров — это 
канцелярия, в которой не всегда 
можно получить исчерпывающие све
дения статистического характера. 
Руководство аспирантами поставлено 
скверно.

С большим трудом удалось до
биться, чтобы товарищам, которые 
готовятся к защите диссертации, 
оказывалась материальная помощь. 
Но вот недавно появился приказ о 
прекращении этой помощи, так как 
сметой она не предусмотрена. Один 
из и. о. доцентов через месяц должен 
защищать диссертацию. Я просил 
освободить его на полтора месяца 
от работы. Последовала резолюция: 
.Освободить, но без сохранения со
держания*.

Переходя к вопросу о  состоянии 
научно-исследовательекой работы, 
проф. Шрамков заявил:

— у  нас существуют эксперимен
тальные мастерские. В частности 
мастерская электроизмерительных 
приборов. В июне 1936 года тов. 
Тюркиным был издан приказ: мастер
скую с целью развития работы пе
редать в ведение кафедры измери
тельной техники. Мастерская стала 
вставать на ноги, но в один пре
красный день я услыхал, что мастер
скую собираются изъять из ведения 
кафедры. Я обратился к декану: в 
чем дело? Он ответил:

— Не знаю.

К  С О Б Ы Т И Я М  В И С П А Н И И

Бойцы]правительственных войск с захваченными у  итальянцев 
военными трофеями

Фото (СФ)

Директор нам сообщил, что ма
стерские будут объединены. Наши 
доводы не были приняты вр внима
ние, а в качестве уступки были на
писаны две строчки: .зав. измери
тельной мастерской является заме
стителем заведующего кафедрой 
измерительной техники*.

Приказ распустил группу лиц, 
работавших при мастерской. Работа 
разваливается. Так ради формы гиб
нет важнейшее дело.

0 перегрузке студентов
О перегрузке студентов и о не

нормальностях в учебном процессе 
говорит студентка электромехани
ческого факультета тов. Певзнер.

Учебные планы на ОТФ пере
краиваются каждый год. Профессоры 
вместо того, чтобы покончить с этим, 
только разводят руками.

После студенческого собрания, на 
котором присутствовал тов. Меж- 
лаук, мы решили, что со второго 
семестра дело улучшится. Оказалось 
то же самое и даже хуже. Опять 
пришлось сдавать 9 предметов.

Сигналов было много, а толку нет.
Об отличниках. Не посоветовав

шись с общественными организа
циями, дирекция распорядилась счи
тать отличником только того, кто за 
4 года не имел ни одного .уда*. На 
протест общественных организаций 
дирекция ответила обещанием пере
смотреть это пвложеиие, но пере
смотр этот тянется до снх пор.

„Существенное" в работе 
металлургического ф-та

— Когда мы готовились к активу 
на металлургическом факультете, мы 
обнаружили - массу недостатков,— 
заявил, начиная свое выступление 
декан металлургического факультета 
проф. Павлвв.

.Самыми существенными* из этой 
.массы недостатков*, о которых 
проф. Павлов счел необходимым 
сообщить активу, оказались... полу
годовые и годовые отчеты деканов, 
которых никто не читает, .несогла
сованность в действиях* между де
канатом и дирекцией в распределе
нии стипендиальных фондов и забы
тое за шкафом профбюро переходя
щее красное знамя, которое факуль
тет завоевал два года тому назад.

Все это, конечно, существенно и 
имеет место в работе факультета.

Но ведь перегрузка студентов 
загроможденность учебных расписа
ний, неупорядоченность дела подго
товки научных кадров и т .д . и т. п . -  
все эти недостатки в равной степени 
имеют место и на металлургическом 
факультете. Как деканат металлур
гического факультета намерен лик
видировать эти недостатки, что он 
делает для этого—это почему-то ока
залось несущественным и профессор 
Павлов ни слова не сказал об этом.

Учебная часть— большая 
канцелярия

— Я работаю в ЛИИ с самого на
чала его возникновения,—говорит 
проф. Татарчук,—Но ни директора, 
ни его заместителя на заседаниях 
квалификационных комиссий я ни 
разу не видел.

Учебная часть превратилась в 
большую канцелярию. Ее контроль— 
формальный контроль. Контроль за 
качеством выпускаемой нами про
дукции—за качеством инженеров у 
нас отсутствует.

В прошлом году пришло инструк
тивное письмо ГУУЗ'а о производ
ственной практике. Оно было бес
толково и нелепо, но дирекция рас
порядилась разослать его по фа
культетам и принять к исполнению. 
Энергетическая кафедра обсудила 
его и довела до сведения дирекции, 
что оно не может быть выполнено. 
Довела ли дирекция это до сведения 
ГУУЗ'а?

Теплоэнергетическая специаль
ность—в тяжелом положении. Мы 
выпускаем котельщиков, а у нас нет 
котельной лаборатории.



В  К Р У Ж К Е  т о в .  М А Н И Н А МЕЖДУНАРОДНАЯ ДЕКАДА
Первый день шестидневки. Захожу 

в аудиторию № 218 Главного зда
ния. Здесь сегодня (13 апреля) зани
мается кружок тов. Манина. Живо и 
интересно беседуют комсомольцы о 
важнейших вопросах революции 
1905 года. Прежде всего бросается 
в глаза, что перед каждым слушате
лем лежит конспект и соответствую
щая литература. Большая часть ком
сомольцев к занятию подготовлена 
хорошо. Это видно по ответам слу
шателей, это же следует из того, 
что ни один слушатель не отказался 
отвечать.

Приведем несколько примеров. 
Нужно было охарактеризовать бур
жуазию по ее участию в революции 
1905 года. Руковод называет фами
лию тов. Фельдман. Тов. Фельдман 
конкретно и отчетливо говорит о 
роли буржуазии в революции, о вы
текающем отсюда отличии нашей ре
волюции от буржуазно-демократиче
ских революций в западно-европей
ских странах.

Следующим выступает тов. Кали
нин. В основном слушатели уже д а
ли исчерпывающий ответ. Руковод 
тов. Мании резюмирует. Он указы
вает на расстановку классовых сил 
и на то, что революция 1905 года 
была буржуазно-демократической по 
своим целям, но пролетарской по ме
тодам. Таким образом ответ полу
чается исчерпывающим.

Следует, однако, отметить, что 
тов. Мании не совсем четко опреде
лил роль крестьянства в революции. 
По этому вопросу он сказал всего 
несколько расплывчатых слов. А 
между тем это один из актуальней
ших вопросов. Вот что писал по 
этому поводу В. И. Ленин:

.Теперь вопрос о крестьянском 
движении стал насущным не в тео
ретическом только, а в самом непо

средственном практическом значе
нии. Теперь надо превратить наши 
общие лозунги в прямые призывы, 
обращенные от революционного про
летариата к революционному кре
стьянству. Теперь наступил момент, 
когда крестьянство выступает созна
тельным творцом нового уклада рус
ской жизни. И от роста сознатель
ности крестьянства зависит в гро
мадной степени ход и исход великой 
русской революции* (Ленин, т. VIII, 
стр. 382).

Следовательно на этом вопросе 
нужно было остановиться несколько 
больше. Дальше речь идет о III съез
де партии. Руковод ставит вопрос: 
.Причина созыва III съезда и роль 
ЛЕНИНА в его подготовке*. Слуша
тели живо и интересно обсуждают 
и этот вопрос.

Особенно хорошо подготовлена 
комсомолка Фельдман и комсомолец 
Якубович. Последний вполне от
четливо осветил отличие позиции 
большевиков от позиции меньшеви
ков по отношению к временному 
правительству.

Однако, некоторые слушатели бы
ли подготовлены недостаточно. Так, 
например, тов. Комаров не сумел 
рассказать, в чем сущность револю
ционно-демократической диктатуры 
пролетариата и крестьянства, комсо
молец Мещанинов слабо ориентиро
вался в вопросе отношения больше
виков к временному правительству.

В общем же, кружок тов. Манина 
является одним из лучших кружков 
комсополи'тсети. Хорошая посещае
мость (из 27 человек присутствова
ло 24 человека), живая и интересная 
проработка материала—несомненно 
крупные достоинства этого кружка.

Волькиизон

ЭКСКУРСИЯ НА ЗАВОД им. СТАЛИНА
12 апреля 1937 г. студенты 

II курса побывали на заводе 
им. Сталина.

Экскурсия была чрезвы
чайно интересной. Завод им. 
Сталина производит в основ
ном паровые и гидравличе
ские турбины, паровые котлы 
и ряд других машин. Завод 
освоил производство турбин 
мощностью до 50 тыс. квт. 
Сейчас здесь строится един-

Вниманию подписчиков 
(выпуск ‘

Раздача облигаций займа .второй пя
тилетки* выпуска 4-го года будет про
изводиться преподавателям, рабочим и 
служащим одновременно с выдачей 
зарплаты за вторую половину апреля, 
а студентам—одновременно с выдачей 
ям стипендии за апрель месяц.

Таким образом, преподаватели, рабо
чие и служащие получают облигации в 
начале мая, а студенты—в апрем.

Лица, получающие зарплату или сти-

ственная в мире по своей 
мощности турбина на 100 тыс. 
квт.

Институту следовало бы 
чаще устраивать экскурсии 
на заводы. Эти экскурсии, 
так же, как и осмотры лабо
раторий и мастерских, помо
гут студентам лучше ориен
тироваться при выборе спе
циальности.

Студ. 241 гр. ОТФ И. Киселев

на заем 2-й пятилетки 
-го года)
пендню по доверенности, одновременно 
должны дать отдельную доверенность 
на получение облигаций.

Последний срок получения облигаций 
в кассе института 20 мая; после этого 
срока невыбранные облигации сдаются 
в Центральную сберкассу Выборгского 
района.

Лица, не получившие на руки облига
ций в указанные сроки, лишаются права 
участвовать в первом тираже займа.

Предвыборная борьба в Японии
На 30 апреля в Японии назна

чены новые выборы в нижнюю пала
ту парламента (члены верхней пала
ты назначаются императором). В стра
не началась предвыборная борьба.

Как известно, прежний парламент 
был досрочно распущен по требова
нию военщины, которая была недо
вольна тем, что многие депутаты, 
отражая недовольство широких масс 
страны, выступили в парламенте 
с резкой критикой правительства. 
Депутаты критиковали правитель
ство за его авантюристическую по
литику, увеличение налогов, заклю
чение японо-германского договора, 
который значительно ухудшил между
народное положение Японии.

Правительство и военщина хотят 
иметь в новом парламенте такой 
состав депутатов, который во всем 
подчинялся бы их воле и проводил 
угодную им политику.

Правительство, конечно, постара
ется на выборах провести своих 
ставленников. В этом ему помогает 
избирательный закон. 6  Японии 
лишены избирательного права все 
женщины, военнослужащие, студенты

и лица, не достигшие 25-летнего 
возраста. Из 70-миллионного населе
ния страны избирательным правом 
пользуются лишь 14 миллионов че
ловек.

Крупным буржуазным партиям— 
Минсейто н Сейюкай, представляю
щим интересы японского империа
лизма, приходится считаться с настрое
ниями масс и выступать с обвинени
ями правительства в авантюризме, 
в намерении избавиться от парла
ментского контроля.

Фашистские партии и группировки 
выступают на выборах за поддержку 
правительства.

Под лозунгом единого антифашист
ского фронта выступает на выборах 
партия Нихон Мусанто (пролетарская 
партия Японии).

Вероятно, на выборах победу 
одержат антиправительственные бур
жуазные партии, но можно ожидать, 
что после этого правительство и 
руководящая им военщина посту
пят так, как им давно советуют гер
манские фашисты,—распустят и но
вый парламент.

(ТАСС)

Поражение фашистов на выборах в Бельгии
11 апреля в столице Бельгии, Брюс

селе, состоялись дополнительные вы
боры одного депутата в парламент. 
Бельгийские фашисты решили на 
выборах провести в парламент свое
го вожака Дегреля. Они развернули 
бешеную предвыборную агитацию, 
устраивали шествия, пускали в ход 
клевету по адресу антифашистских 
партий. Фашисты тратили ежедневно 
до одного миллиона франков на аги
тацию.

Несмотря на это, выборы закончи
лись полным поражением фашистов. 
За Дегреля было подано 69.342 голо
са, почти на 5 тысяч голосов меньше 
чем в прошлом году.

Кандидатура же нынешнего главы 
парламента Ван-Зееланда, выставлен
ного католической, либеральной, со
циалистической партиями и за кото
рого призывала голосовать также 
коммунистическая партия, чтобы на
нести чувствительный удар фашиз
му, получила 275.480 голосов. По 
сравнению с парламентскими выбо
рами в 1936 году партии, голосовав
шие за Ван-Зееланда, выиграли 22 
тысячи голосов.

Результаты выборов говорят о 
том, что очередная вылазка фашис
тов позорно провалилась.

(ТАСС)

Общее число бастующих в США составляет сейчас не ме
нее 150.000 человек

На снимке—пикет бастующих служащих гостиницы Уилиард 
в Вашингтоне перед зданием гостиницы Фото (СФ)

культура находит лучшее приста- 
*'нище в Советском Союзе. Нам,на
селяющим его необъятные просторы, 
кажется вполне обычным то исклю
чительное внимание, с которым от
носятся к собраниям культурных 
ценностей в нашей стране. Но посе
щающих музей Ленина все же преж
де всего поражает именно то исклю
чительное внимание и любовь, с ко
торыми организовано это великолеп
ное учреждение.

Двадцать два зала в простран
ственном измерении охватывают 
шесть десятилетий во времени. Они 
заключают в себе колоссальную по
весть о человеке, аккумулировавшем 
в своей биографии историю боль
шевистской партии Музей—слишком 
скромное название. Это величайшая 
скульптура борьбы и победы про
летариата, раскрытый учебник исто
рии торжества социализма.

Первый зал разворачивает перед 
посетителями документы детства и 
юности Ильича. Гимназический жур 
нал с оценками знаний говорит о не- 
дюженных способностях будущего 
гения. Подписанный Ф. Керенским 
(отцом неудачного .Наполеона)* ат
тестат зрелости—круглые .пятерки* 
и одна .четверка* по... логике (у вели
чайшего диалектика нашего времени). 
Рядом книги и учебники, читанные 
Ильичом, фотографии семьи и до
мика в Симбирске. На большой 
картине фигура студента, энергично 
агитирующего собравшихся вокруг— 
Ильич в университете. В специаль
ном донесении попечитель казанского 
университета всеподданнейше доно
сит, что студент Ульянов вследствие 
.выдающихся способностей* и ,хо-

Догорав

В  М У
роших сведений* опасен для само
державия. Ильич увольняется из 
университета, и предпринимаемые 
затем попытки сдать курс .экстер
ном* долгое время остаются без
успешными. Лишь после больших 
трудов ему удается закончить обуче
ние. Он энергично берется за защи
ту крестьян в суде и здесь же свя
зывается с социал-демократическим 
кружком, идейно его возглавив. В 
Самаре Ильич пишет свою первую 
научную работу .Новые хозяйствен
ные движения в крестьянской жизни*.

Следующий зал раскрывает пер
вый петербургский период его био
графии. Владимир Ильич организует 
.союз борьбы за освобождение ра
бочего класса*, пишет разоблачаю
щий труд .Что такое .друзья наро
да* и как они воюют против социал- 
демократов*. Народники и либера
лы—злейшие враги складывающе
гося, как сила, пролетариата. На 
рабочих кружках, в листовках, 
статьях Ленин разоблачает роль этой 
агентуры капитализма. Царизм рано 
узнает в Ильиче опасного врага 
своих основ и кидает в тюрьму моло
дого агитатора. Посетители прояв
ляют необычайный интерес к фото
графиям листочков проекта програм
мы, написанных Лениным в тюрьме 
молоком между строк медицинского 
трактата и проявленным затем на 
огне. С этим периодом связаны клас
сические труды Ленина «Задачи рус-

З Е Е  Л Е
ских социал-демократов*, .Протест 
русских социал-демократов* и др.

Дальше идет Искровский период. 
Зубатов доносит царю, что .крупнее 
Ульянова в революции сейчас ни
кого нет* и советует .срезать эту 
голову с революционного тела*. 
Среди экспонатов документы, свя
занные с именем .учителя рабочих* 
в Батуме, товарища Сталина—жан
дармское дело .О  Джугашвили и 
Канделаки, бывших учителями и ру
ководителями батумских рабочих...* 
Большое количество рукописей— 
проектов устава, резолюций о тер
роре, Листовок и других материалов 
по 11 съезду РСДРП, сделанная ру
кой Ильича запись речи Мартова. 
Подобные заметки встречаются час
то—запись речей служила Ленину 
материалом для выступлений.

Посвященный годам первой рус
ской революции четвертый зал рас
крывает большую переписку Ленина 
с Бебелем, Грейлихом, разоблачаю
щую роль оппортунизма в револю
ционном движении. Ленин и Сталин— 
учитель и гениальный ученик. Их 
деятельнось сплеталась на первых 
этапах развития большевизма,- за
долго до личной встречи. Ленин в 
.Пролетарии* печатает сталинские 
статьи из .Борьбы пролетариата*; 
выходящая под руководством тов. 
Сталина .Борьба пролетариата* пе
чатает ленинские статьи.

Н И Н А
Тамерфорская конференция, IV и 

V съезды. Встреча Ленина со Стали
ным. Круг руководителей пролета
риата растет. Рядом с портретами 
Ильича и Сталина—портреты тт. Воро
шилова, Литвинова и др. Долговое 
обязательство за подписью делегатов 
съезда.

В ответ на рост революционной 
волны тяжесть реакции обрушилась 
на большевиков. Гениальная прозор
ливость Ильича выводит партию из- 
под ударов разбушевавшегося ца
ризма, вселяя уверенность в ее не
дрогнувшие ряды.

.... партия идет к социализму, не 
связывая себя и своей судьбы с ис
ходом того или иного периода бур
жуазных революций... И эта проле
тарская партия идет к победе*. (.Про
летарий* № 21 за 1908 г.).

Волна преследований растет вместе 
с реакцией. Тт. Молотов, Ворошилов, 
Куйбышев, Фрунзе, Калинин, Орд
жоникидзе в тюрьме. 26 июня 1910 г. 
Бакинское жандармское управление 
пишет:

.... Что же касается Джугашвили, 
то ввиду упорного его участия, не
смотря на все административного 
характера взыскания, в деятельности 
революционных партий, в коих он 
занимал всегда весьма видное поло
жение, и ввиду двукратного его 
побега из мест административной

Комсомольцы I курса ота
ГОТОВЯТСЯ к 1 МАЯ

В порядке подготовки ко 
1 Мая комитет ВЛКСМ I курса 0Тф 
решил организпвать саравневаииа ь  
лучшую лелитшкелу, положив в осц0. 
ву соревнования обязательство ц. 
пропускать ни одного занятия н при. 
ходить на занятия (и слушателям, д 
пропагандистам) полностью подгото. 
вленными;

организовать экскурсии в музей 
революции.

Ответственность за организацию д 
проведение соревнования по полит, 
школам возложить на комсомольских 
организаторов групп, пропагандисте! 
и старост.

Ход соревнования каждую декаду 
освещать в газете .Молния* и в га
зете .Молодой большевик*.

В целях прапаганды решений фи. 
ральскогв Пленума ЦК ВКЛ(б) и чет. 
него анализа замачательнейшеге щ. 
риода в истории нашей большевист
ской партии— перерастание буржу
азно-демократической революции в 
пролетарскую (Февраль 1917 г.-. 
Октябрь 1917 г.) и в связи с 20-ле
тием этого периода, организовать п> 
потокам систематические беседм 
по вышеуказанному материалу 1 раз 
в 5—10 дней.

По линии борьбы за качество 
академучебы предложить комсоргам 
групп в кратчайший срок (5—7 дней) 
вместе с каждым комсомольцем пе
ресмотреть взятые нм на себя обяза
тельства и исправить их в соответ
ствии с решением ЦК ВЛКСМ и 
Комитета по делам высшей школы.

Отмечая, что значительная часть 
комсомольцев еще совсем не втяну
та в социалистическое соревнование 
и что, кроме того, имеются факты 
прямого противодействия соревнова
нию, обязать комсоргов путем личной 
беседы и разъяснений на собрания 
группы добиться того, чтобы каждый 
член ВЛКСМ и беспартийный сту
дент был участником действитель
ного ленинского социалистического вз- 
ревнования. Комсоргам совместно 1с. 
профоргами органнзбвать системати
ческую проверку выполнения обяза
тельств со стороны каждого комсо
мольца и через газеты .Молния* я 
.Молодой большевик* освещать ре
зультаты. Рекомендовать организации 
межгруппового соревнования.

На основе соревнования, макси
мального использования КОНСуЛЬТ1- 
ций, учебных кабинетов и контрой 
в группе поставить задачу: лихва- 
дировать к 1 мая полностью акаден- 
задолженность со стороны всех, «то 

.ее имеет. Особенно усилить кон
троль по подготовке комсомольце! 
к экзамену по экономике социализ
ма, ставя на собраниях групп систе
матические отчеты комсомольцев. 1

Оргаиизовать совместно с проф
бюро I курса ОТФ конкурс на луч
шую комнату в общежитии VI кор 
пуса и передавать по радио 1 раз 
в шестидневку ход конкурса.

Комитет ВЛКСМ считает, что дои 
каждого комсомольца и комсомол» 
нашей организации принять активам 
творческое участие в подготовка! 
1 Мая н вызывает на соревнование 
по лучшей подготовке к 1 Мая'ко
митет ВЛКСМ ыеталлургическ&го 
факультета. К-ва

высылки, благодаря чему он не 
одного из принятых в отношена! 
его административных взысканий № 
отбыл, я полагал бы принять высшуя 
меру взыскания—высылку в самые 
отдаленные места Сибири на пять 
лет*.

ЛЕНИН уделяет много времени фи
лософской работе, изучает ряд кнмг. 
пишет „Материализм и эмпириокри
тицизм". В центре внимания Пражски 
конференция. По инициативе то* 
ЛЕНИНА в состав ЦК заочно изби
рается тов. СТАЛИН. Ильич вед!* 
ожесточенную борьбу с иудушког 
Троцким, с фракцией примирено? 
или добродетельных, как он называв1 
оппортунистов, меньшевиков.

и л и ж с  ш ж с л и с  д ы а л н й с

Партиям, претендующим на РУ* 
водство рабочим движением, пр* 
стоит показать свое лицо. Собый 
беспощадно разоблачают предате! 
ство социал-шовинистов. ОгроыЯ 
энергия ЛЕНИНА собирает исти» 
революционные силы. Острое ело1 
ленинской критики резко бичу 
Каутского, Троцкого, раскрыв* 
двурушничество Зиновьева, связ* 
шегося с антипартийной грувЧ 
Бухарина, Пятакова и др. Аиализир 
огромный материал, ЛЕНИН пи? 
„Империализм, как новейшая ста? 
капитализма". Для этого Ильич щ 
работал десятки книг и 353 т  
нальных статьи. Титаническая, 
сильная только гениям работа 
многих книгах—короткие, бичук>в 
рецензии, охватывающие их суть-

И

(Окончание в след. А |



ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮЦекан ИЭФ проф.-доктор А. Ф. ЗАЙЦЕВ

Инженерно-экономический факультет
Инженерно-экономический факуль- 
!; савит себе задачей подготовку 

нхенеров по организации и плани
рованию производства на крупных 
Р едприятнях, комбинатах и энерге
тических системах тяжелой промыш
ленности. Характер деятельности ин- 
* „еров-экономистов и все возра
стающее их значение на производ
стве определяются следующими об
стоятельствами. В течение первой и 

начале второй пятилетки в центре 
внимания партии и правительства 
было оснащение промышленности 
самыми технически совершенными 
средствами производства.
'в  этом направлении мы достигли 

сейчас громадных успехов. Мы иие- 
вы в СССР чрезвычайное разнообра
зие отраслей промышленности и про
мышленных предприятий. Многие из 
н и х возникли в нашей стране впер
вые.

В настоящее время наряду с вы
соким уровнем техники громадное 
значение приобретают организацион
ные и техно-экономические моменты 
с соображения.

Стахановское движение, явившее
ся результатом стихийного порыва 
рабочего класса к наиболее совер
шенной организация производствен- 
вых процессов, особенно подчерк
нуло значение рациональных прин
ципов организации. Трудности, воз
никающие на пути стахановского 
движения, объясняются в значитель
ной мере тем, что научная техниче
ская мысль и инженерная общест
венность оказались неподготовлен
ными к требованиям жизни.

Располагая чрезвычайно техниче
ски совершенными средствами про
изводства, мы сплошь н рядом не 
имеем достаточно продуманной и за
конченной теории использования этих 
средств. При наличии вполне под
готовленных ннженеров-технологов, 
конструкторов и строителей, наша 
промышленность совершенно почти 
не располагает высококвалифициро
ванными инженерами по эксплоата- 
ции предприятий и техническому 
планированию.

% Восполнение указанных пробе
лов в работе нашей промышленно
сти является основной задачей ин
женерно-экономического факультета. 
Юн готовит инженеров, а не эконо
мистов, и притом инженеров как раз 
такого типа, которые нужны сейчас 
^промышленности больше всего...
... Но эти инженеры в силу особен- 
„«остей тех задач, которые им при
дется разрешать, должны иметь ши
рокий экономический кругозор. Ин
женерно-экономический факультет 
«едет подготовку выпускаемых им 
специалистов на широкой базе фи
зико-математических и общеинже

нерных наук, в общем одинаковой 
с соответствующей базой других фа
культетов Ленинградского Индустри
ального института.

Вместе с тем он дает выпускаемым 
им инженерам специальную техниче
скую и технико-экономическую под
готовку на основе изучения дисци
плин, разрабатывающих теоретиче
ские основы организации и плани
рования эксплоатации крупных энер
гетических систем, машиностроитель
ных я металлургических заводов и 
комбинатов.

Изучение общеинженерных и спе
циальных технических наук дает 
ннженеру-экономнсту знание отдель
ных элементов оборудования про
мышленных предприятий, понимание 
принципов их действия и отчетливое 
представление о началах, обеспечи
вающих наилучшую техническую 
компановку этих элементов в отдель
ных предприятиях.

Знакомство с техно-эконом иче- 
скими дисциплинами обеспечивает 
понимание принципов наивыгодней
шего использования всей совокуп
ности указанных элементов, а также 
и живой рабочей силы, в каждом 
отдельном предприятии н в комби
нате предприятий.

Потребность в инженерах такого 
типа, каких готовит инженерно-эко
номический факультет Ленинград
ского Индустриального института, 
вытекает не только из условий те
кущего этапа развития нашей про
мышленности, но и из общего напра
вления технического прогресса н 
эволюции высшей технической шко
лы в СССР.

Характерной особенностью техни
ческого прогресса является чрезвы
чайное увеличение мощностей от
дельных агрегатов и усложнение 
всего аппарата оборудования про
мышленных предприятий. Это тре
бует, чтобы технические факультеты 
выпускали инженеров с максимально 
углубленной подготовкой по отдель
ным отраслям технических процессов, 
по отдельным установкам, механиз
мам и элементам оборудования, по 
типам инженерных сооружений н 
конструкций.

Параллельно растет спрос на ин
женеров с широким охватом ком
плексных технико-организационных 
планово-экономических задач целых 
цехов, межцеховых объединений, 
предприятий во всей их совокупна- 
сти и отдельных отраслей промыш
ленности. Таких именно инженеров 
и дает инженерно-экономический 
факультет ЛИИ, готовя специали
стов для трех отраслей тяжелой про
мышленности: машиностроения, ме
таллургии и энергетики.

ОБСУЖДАЕМ,ПИСЬМО тов. МАЛКИНОЙ 
(см. , ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ* М  33)

К Р А С Н О Р Е Ч И В Ы Е  Ф А К Т Ы
Статья тов. Малкиной затронула 

наболевший для нашего студенче
ства вопрос. В газете уже помеща
лись высказывания ,за* н .против*. 
Присоединю к ним свое.

Считаю нужным сказать, что статья 
Бикмухамедова написана недобро
совестно. Прежде всего сам автор 
действительно не испытывает пере
грузки, так как уже второй год за
нимается на П гкурсе и половина 
предметов сдана им еще раньше.

Затем, говоря от имени людей, 
якобы не испытывающих перегруз
ки, ои ие спросил их мнения; Мне
ние же их таково, что перегрузка 
несомненно сильна (из разговора с 
гем же Голубевым, Новодержкиным, 
Баязяном и Ягджаном).

А что перегрузка есть—это бес
спорно. Об этом говорят ие голо
словные утверждения, а бьющие в 
глаза, кричащие факты.

Приведем некоторые из них. Лек
ция по земляным работам. 5—6 че
ловек сидят в первых 5—6 рядах. 
Задние ряды заполнены гуще, но 
1ам большая часть занимается рас
петом заданий или оформлением ла
бораторных работ. Добрая половина 
потока отсутствует вовсе. Между 
1е« для строителя .земляные рабо- 
ты*—очень важная, хотя и простая 
дисциплина, и прослушать курс лек

ций по ней совсем не бесполезно.
-Л екция по гидравлике. Речь за- 

одит о грунтовых водах и вдруг 
^Дается вопрос: .скажите, а это на 

ессии спрашивать будут?*.
Й^обрание 303 гр. Заботливый ста- 
'  « а  задает вопрос: .кто готовится 
ЛенАаче экономполитики, кто читает 

и*», Сталина? В ответ гробо- 
молчание.

и* “«Рта- Научно-техническая кон
венция гидротехнического факуль

тета. Присутствуют профессора! и 
преподаватели. Студентов 7—8 чело
век, да и эти приходят только к 
своему докладу.

Аудйтория 338. Здесь по расписа
нию должны происходить занятия 
кружка текущей политики для бес
партийных, но... присутствует только 
руковод.

Первомайский праздник. Воору
женная колонна молодежи марши
рует вместе с частями Красной ар
мии, но... 14 апреля на тренировоч
ную маршировку явилось 8 человек 
из 30 назначенных.

И еще ряд таких же фактов.
Но следует ли отсюда, что студен

ты не желают учиться, что студенты 
не интересуются политикой, что они 
бойкотируют Красную армию и со
ветские праздники?

Конечно нет! Большинство сту
дентов—люди, любящие свою стра
ну, гордящиеся ею.' Ребят просто 
заела академика. Не могут они от 
нее оторваться подобно человеку, 
несущему тяжелый, но дорогой груз. 
Бросить жалко, а каждое лишнее 
движение доставляет неудобства; а 
иногда и боль.

Спрашивается, какой же выход из 
положения? Он уже намечался в 
предыдущих статьях. Часть менее 
ценного груза можно выкинуть или, 
если выкинуть нельзя, то перенести 
по частям. Пусть это займет больше 
времени, но зато это позволит нам 
накопить больше сил для дальней
шей работы.

Студент 303 гр. ГТФ Блинков

ПРОТИВ УПРОЩЕНЧЕСТВА
В № 34 .Индустриального* была 

помещена статья студента ИФФИ. С. 
.Твердый план—успех работы*. В ка
честве иллюстрации ксовершенно бес
спорному положению о необходимо
сти планировать учебный процесс и 
делать его более конкретным—И. С. 
приводит курс .строения материи*, 
построенный, по его мнению, слиш
ком энциклопедично и сложно. Та
кого же рода мнения высказывались 
некоторыми студентами на совете 
ИФФ от 25 марта.

Мы считаем, что высказывания 
эти явно дезориентируют общест
венное мнение нашего института. 
Курс .строения материи*, прочитан
ный III курсу ИФФ одним из крупней
ших физиков-теоретиков проф. Яко
вом Ильичей Френкелем, ставил 
своей целью введение студентов в 
круг новейших проблем современ
ной физики по вопросу о строении 
материи.

Для групп, которым дальше пред
стояли специальные курсы теорети
ческой физики (электродинамика, 
квантовая механика и др.),он являлся 
вводным; для остальных—курсом 
общеобразовательного физического 
значения. Вследствие широты охва
та, курс, конечно, ни в коей мере 
не претендовал на углубленную и 
детальную трактовку каждого из 
затронутых вопросов.

Как же были выполнены профес
сором Френкелем эти задачи? Мы 
считаем—бесспорно ярко и талант
ливо. Глубоко содержательный, 
остроумно и живо прочитанный курс 
.строения материи* мы прослушали 
с неослабевающим интересом. За 
исключением первых двух лекций, 
являвшихся слишком резким пере
ходом от физической .манной каши*, 
которой нас кормили на ОТФ, к на

стоящей физике—ничего .непости • 
жимо трудного* для тех, кто дей
ствительно желал работать, не было.

Конечно, лекции были очень кон
центрированы, они требовали само
стоятельного продумывания всех за
тронутых вопросов, самостоятельной 
работы с книгой. Недостаток ли 
это? Мы считаем, что это достоин
ство, так как это именно то, чего 
требует постановление партии и 
правительства от высшей школы.

Что касается доступной для пони
мания студентов литературы, то она, 
по нашему мнению, имеется в до
статочном количестве. Если по пер
вой части курса затрудняла необхо
димость обращаться ко многим кни
гам, так как ни одна не совпадала 
полностью с читаемым курсом, то 
по второй части имеются системати
ческие учебники самого лектора 
(Я. И. Френкель .Строение материи*, 
.Волновая механика*). Если автор 
вышеупомянутой статьи считает их 
недоступными—это свидетельствует 
скорее всего о том, что он не по
трудился их внимательно прочитать 
и продумать.

Мы считаем, что из всех прочи
танных нам курсов, курс Я. И. Френ
келя больше всего отвечает духу 
постановления партии и правитель
ства о высшей школе: стимулирует 
самостоятельную работу студента, 
будит его мысль и научные интересы, 
резко расширяет кругозор.

Попытки снизить теоретический 
уровень курса, тенденции к упро
щенчеству, проявленные на совете 
факультета и в указанной статье, 
мы считаем совершенно недопусти
мыми.

Группа 361 ИФФ 
(23 подписи)

Прогульщики срывают работу школы
В школе ликбеза ЖБУ 

безобразно участились про
гулы. Среди 52 человек есть 
члены партии (тов. Хомеике), 
комсомольцы (Тюменев, Пав
лова, Чулов и др.) и передо
вики-профработники (тов. Ра- 
чввва, V корпус), кЪторые не 
только должны сами ходить, 
но и привлекать в нее дру
гих. Кроме них, не лишним 
будет упомянуть б таких 
прогульщиках, как Машеико- 
ва, Ульянова, 3. К., Ульянов, 
Нехлюдова, Еяифанцвва, Нико
лаев, Байков, Жукова, Лоба
нова, Востоков, Миронов, Ряб

ков, Андрюхин, Иванова, А. и 
многие другие.

В школе малограмотных, 
организованной для всех ра
бочих ЖБУ, с наступлением 
весны посещаемость резко 
снизилась. Строители все, как 
один, бросили ходить в школу.

Общественным организа
циям надо серьезно заняться 
этим вопросом и положить 
конец творящимся в шй'о- 
ле безобразиям и напрас
ной трате государственных 
средств.

М. Д.

Р А З Ы С К И В А Ю  Т У Р Б Ю Р О !
С переездом студенческого 

клуба в Студгородок исчезло 
бюро туризма.

Ежедневно десятки студен
тов приходят в помещение 
старого клуба, приходят и 
в новый, а туристского на
чальства все нет и нет.

Между тем, турбюро суще
ствует, факт! И даже письма 
шлет, а вот откуда неизвест
но—нет обратного адреса.

Получил от турбюро пись

мо и автор этих строк. В 
письме участнику турпохода 
предписывается явиться на 
тренировочные занятия.

Сроки занятий изменены. 
Необходимо выяснить, что 
случилось, когда же будут 
заниматься кружки и где.

Почему не вывесить подроб
ного расписания? Просто и 
хорошо и адреса тогда не 
нужно.

Н. В.

(Фото "Коновалова)

„Пошлем мы того, 
кого найдем нужным"

Всего несколько ыесяцев работает 
бюро посылки на работу при КВП 
и тем не менее уже появились дела, 
о которых стоит поговорить на 
страницах газеты.

Начать хотя бы с очередности по
сылки на работу и с права на лучше 
оплачиваемый труд. Эти вопросы 
разрешаются совершенно бескон
трольно работниками КВП, исполь
зующими свое положение для извра
щения самой идеи бюро труда. Ку
мовство и протекционизм свили себе 
здесь прочно гнездо.

Вот конкретные факты.
Я явился в КВП с просьбой офор

мить меня на работе в лаборатории 
электропечей. Работу я подыскал 
себе сам. Необходимо было лишь 
оформление. Однако, в правлении 
КВП я встретил странный прием— 
мне предложили плакатную работу, 
к которой я совершенно не спосо
бен и наотрез отказались оформить 
на работе по моей специальности.

Председатель правления тов. Ор- 
жеховский мне прямо так и заявил: 
.Пусть заведующий лабораторией 
пришлет .заказ-наряд*, а пошлем 
мы того, кого найдем нужным*. Я 
зиал, что на учете в бюро нет ни 
одного электромонтера и потому 
был спокоен, тем более, что к рабо- 
те-то я уже приступил.

Однако не тут-то было. Прихожу 
я на следующий день после отсылки 
в бюро КВП заказа-наряда к око
шечку правления и с удивлением 
узнаю, что заказ-наряд на приходил. 
Между тем этот злосчастный заказ- 
наряд при мне был вручен курьерше 
и отнесен по назначению. Пришел я 
на следующий день и еще через 
день. Заказа-наряда все еще нет. 
Лишь совершенно случайно я узнал, 
что по этому заказу-наряду уже 
давно послан на работу человек, и 
никто иной, как работник правления 
КВП тов. Хайкин. Правда от работы 
этой тов. Хайкин отказался. Она ему 
не подошла—платили мало.

Пришлось обратиться за разъясне
нием к директору тов. Евдокимову, 
и лишь после этого я был офор
млен на работе и сумел получить 
причитающиеся мне деньги.

Не пора ли навести порядок в 
бюро труда КВП? Почему правле
ние не * вывешивает списка имею
щихся мест, а распределяет их между 
темн, .кого сочтет необходимым*?

Посылка на работу не должна 
быть келейным делом, а должна по
лучать такую же огласку, как к 
выдача ссуд.

Н. В.

СРЕДСТВ/! ЕСТЬ. 
НО ПОЛУЧИТЬ ИХ НЕЛЬЗЯ

Для того, чтобы организо
вать лабораторию, нужны 
деньги. Истина—всем понят
ная. Однако, деканату ОТФ 
и дирекции она, повидимому, 
не совсем ясна.
; По сметам на 1937 г. для 
лаборатории кружка ОТФ 
вместе с кабинетом физики 
предназначено 3000 рублей. 
Сумма, как будто, солидная, 
но вся беда в том, что круж
ку деньги нужны на обору
дование и монтаж, а имею
щиеся средства ассигнованы 
по другим статьям и на обо
рудование и монтаж их рас
ходовать нельзя.

Отличник учебы тов. Плевако (факультет промышленного 
транспорта) работает над дипломным проектом

Заместитель д и р е к т о р а  
проф. Калантаров обещал 
профессору Наследову ассиг
новать специально на лабо
раторию кружка 6000 рублей, 
а потом отказался от свое
го обещания за неимением 
средств. Таким образом до 
сих пор деканат, дирекция и 
кафедра выступают в роли 
жонглеров, перебрасывая во
прос о лаборатории кружка 
физики друг другу и стара
ясь снять с себя ответствен
ность.

Надо срочно обеспечить 
лабораторию кружка сред
ствами. Ждем вмешательства 
директора тов. Евдокимова.

1 Наивный



НОВАЯ ЛАБОРАТОРИЯ 
ХНЖЕН ЕРН0-8К0Н0 МИЧЕСИОГО ФАКУЛЬТЕТА

■С оци1тлк«см1 учет 
ходжей быть орпнтом н 
Н1 осноье самого широко
го применении механиче
ских средств*.

(Ии постановлении СН К 
СССР от 31 мгуств 1331 г.)

Нашей промышленностью освоено 
яроизводство вычислительных и 
счетно-аналитических машин, вво
димых в практику учета предприя
тий НКТП и других наркоматов. 
В настоящее время наши предприя
тия получают возможность широко
го внедрения в технику учета счет
ных машин. В  связи с этим во всей 
своей широте встал вопрос о пра
вильной организации механизиро
ванного учета на предприятиях и о 
подготовке кадров машииизаторов 
(организаторов-п о о ек ти р о в щ и к о в  
машинизированного учета). Подго
товить таких работников может 
только высшая техническая школа. 
Они должны иметь основательные 
знания как по технико-вкономиче- 
ской организации, так и по учету 
производства.

Для изучения техники работы на 
счетных машинах и организации и 
эксплоатации машинно-счетных стан
ций промышленных предприятий, 
кафедрой учета и калькуляции ин
женерно-экономического факультета 
с января текущего года организо
вана особая лаборатория механизи
рованного учета. Она необходима 
для учебной и исследовательской 
работы инженерно - экономического 
факультета. Оиа могла бы быть 
использована и для работы других 
факультетов (тех, которые могли бы 
включить в свои планы вопросы 
технического проектирования и 
улучшение конструкций счетных ма
шин).

Для работы по организации лабо
ратории кафедрой учета и кальку
ляции приглашен питомец института 
В. А. Серебрянников, работавший 
по организации машинизировавного 
учета на крупнейших заводах в ка 
честве старшего консультанта кон 
торы НКТП .Оргмашучет*.

Заведующий кафедрой 
учета и калькуляции 
проф. В. Н. Заверений

ЧТО НАМ ДАЛ
ТЕХНИЧЕСКИЙ КРУЖОК

При прохождении курса 
деталей машин мы столкну
лись с вопросами, которые 
не входили в учебную прог
рамму, но были необходимы 
при проектировании.

Тогда по инициативе проф. 
А. В. Тайского был создан 
технический кружок.

Всего было сделано три 
доклада: .Стандартные еди
ницы и обозначения в дета
лях машин*, .Эволюция в под
шипниках* и .Последние до
стижения в области электро
сварки* (сварные блоки и 
шестерни). Доклады эти рас
ширили наш кругозор по де
талям машин и сыграли свою 
роль при проектировании. 
Студенты выражают А. В. 
Тайскому благодарность за 
проявленную им инициативу, 
практическую помощь и ру
ководство. А. Козлов

Ш И Р Е  Р Н З В Е Р Н Е М
М Р 1

ЛАБОРАТОРИЯ 
МЕХАНИЗИРОВАННОГО 

УЧЕТА (ИЭФ)

Радио-концерт художественной са
модеятельности ЛИИ, состоявшийся 
15 апреля с. г., имеет большое зна
чение для института. Он подытожи
вает работу наших кружков, кото
рую можно было бы считать до
вольно хорошей, если бы ие замк
нутость и не малочисленность их со
става.

Одними усилиями дирекции и об
щественных организаций здесь мно
гого не сделаешь. Необходимо про
будить живой интерес к работе 
кружков во всей студенческой мас
се и вот атому как раз весьма спо
собствовал наш концерт^ Нужно, 
чтобы в кружки пришло новое по
полнение. Возможности к этому безу
словно имеются. Резервы наши до
статочно велики.

В подходе к самодеятельности 
многие делают большую ошибку 
Один от нее отворачиваются: .За 
чем,—говорят они,—студенту Инду 
стриального института тратить вре
мя на ату работу?* Они предпочи
тают академическое искусство, во 
при атом забывают, что самодеятель 
ность скорее всяких других путей 
подводит студента к пониманию 
зтого самого искусства.

Другие, считают, что в кружках 
могут работать только особо ода 
ренные люди, так сказать, ярко вы 
раженные таланты. Это тоже не
верно. Для того или иного кружка 
нужны только некоторые данные, и 
долг каждого студента, обладающего 
этими данными, явиться в кружок и 
включиться в его работу.

Третьи считают, что всякий сту
дент может работать и хорошо успе
вать в художественной самодеятель
ности, лишь бы было желание и 
хорошее руководство. Это, конечно, 
тоже крайность.

Рост нашей самодеятельности вод. 
можен и необходим для повышенна 
нашего культурного уровня и д1ц 
лучшей организации студенческого] 
отдыха.

В начала мая отврывается клуб 
ЛИИ в студгородке. Его задача-» 
внедрить самодеятельность в студен, 
ческую массу.

Добро пожаловать, товарищи но. 
вички, в клуб! Займите свое сво. 
водное время участием в вго круж. 
ковой работе.

Н. Баратынский

Отдел малых вычисли
тельных машин

Д В О Р Е Ц  С О В Е Т О В
Среди грандиозных зданий мира— 

это величайшее сооружение страны 
социализма будет одним из первых. 
Здание телефонной станции в Нью- 
Йорке высится на 215 метров. Нью- 
Йоркский Эмпайр Стэт Бнлдинг ра
вен 407 метрам в высоту. Высота 
Эйфелевой башни в Париже—300 
метров. Дворец Советов в Москве, 
увенчанный гигантской статуей 1 е- 
ниального учителя и вождя всех 
трудящихся мира—В. И. ЛЕНИНА, бу
дет возвышаться на 420 метров.

Подъезжая к Москве, пассажиры 
поездов издалека увидят залитую 
лучами солнца стометровую скульп
туру В. И. ЛЕНИНА, завершающую 
Дворец Советов. Скульптура-памят
ник будет сделана из нержавеющей 
стали. Эта же сталь будет использо
вана и как один из элементов оформ
ления фасадов Дворца.

...В один из дней не столь отда
ленного будущего у подъезда Двор
ца Советов мы увидим кипучее 
оживление. Подъезжают машины. 
Из них выходят известные всей 
стране своими производственными 
подвигами стахановцы. Вот подъез
жают красивые, блестящие на солн
це голубой эмалью автобусы. Это 
приехали делегации заводов. Все 
спешат в вестибюли Дворца, а отту
да в Большой зал. Этот зал рассчи
тан на 20.000 человек. Сегодня здесь 
московские профсоюзы демонстри
руют в большом концерте таланты 
художественной самодеятельности. 
Большой зал имеет круглую форму. 
Вливающиеся густыми потоками 
зрители занимают места, располо
женные амфитеатром. Всего здесь 
51 ряд. Но всем здесь хорошо вид
но и слышно артистов, выступающих 
на сцене. Этот огромный зал залит 
светом, льющимся из ламп, помещен
ных в светоотражательных галлереях 
и с вершины купола, где имеется 
большой художественно отделанный 
плафон.

В зале приятная температура и 
чистый воздух, несмотря на огром
ное количество публики. Инженерам 
придется не мало поработать над 
организацией здесь вентиляции и 
отопления. 800 тыс. кубических мет
ров воздуха зимой и 1 миллион

200 тысяч кубических метров летом 
будет обмениваться здесь в час. 
В Европе в таких огромных залах 
свежий воздух вводится че
рез отверстия в полу, под стульями. 
Это неудобно для сидящих. Поэтому 
в Большом зале Дворца Советов 
свежий воздух будет вливаться но 
каналам в пустотелые спинки стульев. 
Отсюда, из отверстия в спинке сту
ла, обращенной к заднему ряду, 
воздух, рассеявшись через густую 
металлическую сетку, прикрывающую 
отверстия в спинке стула, поступит 
в зал. Использованный же воздух 
будет удаляться мощными вентиля
торами, находящимися в куполе 
зала. Отопительных труб вы здесь 
ие увидите. Они искусно скрыты от 
глаз.

В западной полукруглой части 
Дворца Советов расположен Малый 
зал. Здесь—5.775 мест. Тут же по 
соседству находится библиотека на 
500 тысяч томов с читальным залом 
и кабинетами, четыре аудитории— 
две на 500 и две на 200 человек 
каждая.

Над Большим залом расположена 
высотная часть Дворца, где находятся 
музейные и выставочные помещения, 
террасы для обозрения Москвы. С 
этих террас взорам посетителей 
представится увлекательная пано
рама столицы. Подняться на верхнюю 
терассу к  подножию памятника ЛЕ
НИНУ можно будет благодаря эска
латорам н лифтам в течение трех 
минут. А всего во Дворце Советов 
будет около 120 лифтов и 60 эска
латоров. В 10 мин. все 20 тысяч зри
телей из Большого зала будут до
ставлены к выходу из Дворца бла
годаря прекрасно механизированному 
транспорту.

Это величественное здание будет 
иметь в ширину 255 метров, в дли
ну—474,6 метра.

Сейчас закончен технический про
ект Дворца Советов, этого грандиоз
ного сооружения, достойного эпохи 
социализма.

(ТАСС)

Буся Гольдштейн, лауреат 
международного конкурса 
скрипачей им. Эжена Изаи 

в Брюсселе
Фото (СФ)

В Н И М А Н И Ю  Т У Р И С Т О В

В середине прошлого по
лугодия среди студентов 'пиниаду 307 руб. 72 коп
I курса культотделом проф
кома4 был организован кру
жок западных танцев.

Всего записалось 40 чело
век и с каждого заблаговре
менно собрали по 15 рублей. 
Программа была рассчитана 
на 30 часов.

В течение первого полуго
дия кружок занимался 5 раз,

В целях наилучшего прове
дения летних каникул сту
денчеством нашего институ
та, касса взаимопомощи при
нимает от студентов заявки 
на приобретение путевок по 
туристским маршрутам по 
всем районам СССР и в аль
пиниаду на вершины Казбек 
иМайли-Хох (высота 4100 м.).

Стоимость путевок от 
205 до 640 руб.

Стоимость путевки в аль-
с

продолжительностью пребы
вания в лагере 15 дней.

По восхождении участники 
приобретают право на полу

чение значка .Альпинист 
СССР*.

Проезд по железной до
роге в стоимость путевки не 
включается. Приобревшим пу
тевки предоставляется право 
получения кругового билета 
по железной дороге со скид-' 
кой от 25 до 35°/0.

Каждый студент, желаю-1 
щий приобрести путевку,по
лучает через кассу взаимопо
мощи рассрочку от 4 до 6 
месяцев.

Подробные справки в кассе 
взаимопомощи.

Кавоа взаимопомощи .

В ФОТО-КРУЖКЕ
Начал регулярно работать 

организованный профкомом 
фото-кружок. В кружке име-

т. е. 10 часов, а затем его ются две группы: группа 
постигла печальная участь—{умеющих снимать и группа 
после каникул кружок к за-1 начинающих. Члены кружка 
нятиям не приступил. Не- обеспечены фото-лаборато 
сколько раз собиралось по не
сколько человек, но занятия

риями.
Группу .умеющих" ведет 

не состоялись. Затем решили' квалифицированный руковод 
известить всех членов круж- ' из фото-базы института. Про
ка о начале занятий открыт-; изводится дополнительная за- 
ками; однако, открыток этихпись. Товарищи, желающие
мы так и не дождались. | работать в кружке, но не ' (механический) — зоз р. 50 к. ПЁТ- 

Мне бы хотелось напомнить имеющие аппарата, могут | лРт^270 ^КИеед-
культотделу профкома о том, приобрести его через л о м ,  евд , (металлургический ф-т)-—
что хотя кружок и не суще- взаимопомощи с рассрочкой 214 р.

Безответственность
;■ Работа уполномоченных по распро
странении газеты .Индустриальный* 
на факультетах да сих пор встаете» 
на крайне ииаиан урвана.

Товарищи, выделенные на ату ра
боту, в большинства случаев относят
ся к делу явно безответственно. Эт» 
подтверждает большая аадолжаа- 
ность факультетских уполиомочеиныа 
перед редакцией гаааты. Так, напри
мер, до сих пор не расчитались за 
1935/36 учебный год следующие т*  
варищи:

КАШЕНЦЕВ, Н. (электромеханиче
ский ф-т)— 111 р. 60 к. ИВАНЕНКО, Г. 
(механический ф-т)— 88 р. АКСЕНОВ, 0.

ствует, но существуют люди, 
с которых собрали деньги и 
которые требуют, чтобы им 
или вернули внесенную пла
ту, или продолжили занятия 
кружка..

Д. Попов

на 6 месяцев. С. Д.

Извещение 
23 апреля в 3 часа в зале 

заседаний 
состоится
туристов и альпинистов сов
местно с комитетом ВЛКСМ 
по вопросу о летних меро- альпинизма

_ , (Москва),приятнях- I '  •

В АЛЬПИНИСТСКОЙ
С Е К Ц И И

23 апреля, в 6 ч. вечера, в 
аудитории 237 Главного зда
ния состоится очередная лек
ция семинара по альпинизму. 

1. Организация и современ-
(Главное здание) ная техника горовосхождений. 
заседание актива ( 2. Школы инструкторов аль

пинизма.
Читает заслуженный мастер 

В. М. Аболаков

Бюро Альпинистская секция

На улучшилась работа уполиом»- 
чанных и в 1936/37 учебном году- 
В настоящее время ужо имеется за
долженность аа следующими товари
щами:

ЛИВШИЦ, Д. (И ЭФ )-Ю б руб. 50 Г- 
ВИЛЕНЧИК, 3. (механический)—524 9- 
50 к. ГЕНДИНА, Ф. (мсталлургичс- 
ский)— 468 р. ГЛУХОВСКИЙ (И ЗФ )-
21 р.

Редакция газеты .Индустриальный* 
абрящаатся к профоргам и и общ** 
стваниасти факультетов с предложе
нием воадайствавать на указанных то
варищей и принять мары к ликвидэ- 
ции аадолжаииости в ближайше* 
время.
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